



文部科学省への回答を最終確認する日本学術会議幹事会。当初案に複数の修正を加えた二東京都内

「政治判断」で、前向きに受け止め  
研究者ら

# 求められる意義発信

同会議の幹事会は15分間ほど協議。7～18日に行つた外部専門家の確認を経る「査読」では約50カ所の指摘があつたと報告した。質疑で、海洋研究開発機構の高橋桂子・地球情報基盤センター長は「学術的に十分価値はあるが、予算など具体的な準備が足りない」ということか」と表現の意味合いを確認。回答内容を

**政府へ働き掛け強化** 本県選出  
国会議員ら  
【東京支社】国際リニア 建夫氏（衆院山口3区）は  
コラライダード（LHC）の国内 「学術的意義と国際共同研  
誘致を目指す与野党の国会 究に日本が貢献する意義が  
議員は19日、日本学術会議 認められたことは重要」と  
の回答を踏まえ、実現に向 受け止めた。その上で「指  
け政府への働き掛けなど活 描された課題対応を含め、  
動を強める構えを示した。  
超党派のリニアコラライダードの誘致実現に向けた最大  
一国際研究所建設推進議連 限の努力を続ける」と強調  
会長を務める自民党的河村 した。

同副会長で、同党の鈴木俊一氏（衆院岩手2区）は、「我々が望む表記になつてない部分があるのは残念。日本が誘致に関心があり、経費の国際分担などについて協議を行う意思表示が政府から出せるよう努力を継続する」と語った。

同党的藤原泰氏（衆院比例東北）は「日本で初めて取り組むことや東日本大震

災からの復興など学術側面だけでは評価できず、効果がよじてこにはある。一郎は政治に戻ってきたのでしつかり動き掛けたと強調した。

国民民主党の階猛氏（院宣室一）は、「回答け止めるが、反論材料、くさんあり、これが決になるものではない。」や経済波及効果もあり、

（衆）いのボの的な結論が得られるように、力を尽くしたい」との旨を示した。

自由党の小沢一郎（衆院原手二四）は「誕生の神祕を探究するは、な計画で、相応のコストかかるのは既に分かつてはいた」と。震災復興という点も踏まえ、国は「しつかと政治判断すべきだ」とメントした。

本学術会議の審議で「ILC」の学術的な意義は認められたと認識している。国際協議に向け、政府の前向きな姿勢の表明を期待している」と語った。  
菅原茂氣仙沼市長は「大変厳しい内容を受け止めている。政府には前向きな方性を示してほしい」と強く期待している」と「アメントした。

**I**  
**L**  
**C**

【東京支社】日本学術会議が19日、文部科学省に提出した国際ニアコライダー（ILC）に関する回答は、11月公表の文案に比べて修正が加えられ、計画を推進する研究者は前向きに受け止めた。当初、越年もさかやかれた回答も年内で決着。日本政府の意思表明の国際期限である来年3月7日までに誘致の意義を一段と発信し、前向きな政治判断につなげる考えだ。

---

東北誘致

まとめた検討委の家森弘委員長（日本学術振興会理事）は「素粒子物理分野での大きなアーマだ。いろいろな

【本記一面】

条件を脇に置けば、意義がある」と説明した。  
11月に検討委が公表した文書では、I-LC研究の重要性について「当該分野の研究者(コミニティ)で合意が形成されていない」と記したが、最終的には「合意が得られている」と修正。国際経費分担について「見通しなしの誘致決定は危険」との部分は「明らかに成り」、国際科学拠点の形成の現に落ち着いた。

東北―JCI推進協議会  
高橋宏明代表は19日、リニアコアライダー（JCI）に於ける日本学術会議  
に関する講演を行った。会議では、学術的意義を含むおもな論議が受け  
た。政府は成長戦略や創生・震災復興の柱に始める意図を早急に明確化  
し、国際協力を位置づけ、「国際協力で強く希望する」というメメントを出し  
た。同協議会の実働組織

会の  
、東  
のコ  
地方  
議開  
行う  
、こ  
とし  
の回  
がお  
解し  
北一として準備室長の鈴  
人県立大学長は「(1) 表の回答案に対する) い  
書の指摘が反映され、  
的意義が認められたので  
きい。技術面などの不  
溝がられたが、世界の今  
者はやれるという自信感  
つてはいる」と受け止めた  
県一として推進議論会を  
村邦久・県商工会議所会  
長は「答申が年内に起  
まとめられたことを評

木厚アコラライダー（エリコ）講演會の質問に答える。月公研究は大判斷を期待した。

勝部修一関市長は「(1)月の回答案とあまり変わらない。諸課題は以前からありました。挙げられており、國際協議の谷連合で解決していくべきだと主張してきた。政府は前向きな判断をしてくれると信じる」と述べた。

日本学術会議国際リニアコライダー計画見直し案の検討委員会メンバーは次の通り。敬称略。

▽委員長 家泰弘（日本学術振興会理事、東京大名誉教授）

▽副委員長 米田雅子（慶應大先導研究センター特任教授・幹事長）

科大怪獣・マネジメント学群 斜方支那井開港場開拓事業費用算定

授業

大学院理学研究科教授・理事・副傳司（大阪大教授） 榎田隆章（東京大卓越教授） 特別栄誉教授（宇宙線研究所所長） 上坂充（東京大教授） 杉山（大学院工学系研究科教授）

教授、総合地球環境学研究所特任教授 田村裕和（東北大教授）

「學術的意義」も認められた」とした。同じく同大学院の幸男名誉教授も「学術意義を認められる」ことが重要。指摘された課題研究側と政治的努力で解消される」と受け止めた。前身計画の時代を含

評価	ば1991年以来続く
C説教活動は、ついに	段階の政治判断へ移る
駒宮的意	山下氏は「社会的に」
駒宮	計画を知つてもいい
研究は決さ	重要で、ここからが本
めれ	広い支持を得られるよ
認められた」	内外に発信していきた
と力を込めた。	東北推進
高喬で	高喬で

る。I-LCは学術的意義に  
加え、薬業の育成、ノバ  
ーションの創出、人材育  
成など多分野への効果が期待  
される。受け入れ態勢の整  
備に全力を尽くす」との方  
識を示した。